

Con mantel

Para estos días de asueto, en el Bosque de Chapultepec se podrán realizar pícnicos.

2

días más para disfrutar de la actividad capitalina.

¿CUÁNDO Y DÓNDE?

- Hoy y el sábado.
- Jardín Botánico que se ubica en Paseo de la Reforma 126, en un horario de 20:00

horas a 23:00.

- Cupo limitado.

TOMA EN CUENTA

- No se dejarán pasar bebidas

alcohólicas.

- Experiencia nocturna alrededor de plantas para polinizadores, succulentas, 14 especies de dalias.

@reformaciudad

ciudad@reforma.com

# CIUDAD

JUEVES 14 / ABR. / 2022 / Tel. 555-628-7176 / Editor: Inti Vargas

HOY: Lluvias. MIN. 16°C MÁX. 28°C

NO CIRCULA VERDE 1y2 VERIFICAN 3y4 1y2

Recuerde que si en el asueto no sale de la CDMX, hay actividades en sedema.cdmx.gob.mx



## Justicia por Sofía

Familiares y amigas de Sofía marcharon a Palacio Nacional para pedir que se esclarezca su muerte tras una intoxicación en una fiesta. **PÁGINA 2**

Usan gasto vecinal

# Inquietan proyectos fantasma en colonias

Piden habitantes que en Presupuesto Participativo se regule el anonimato

ALEJANDRO LEÓN

Han pasado ocho años desde que vecinos de San Ángel Inn iniciaron una denuncia en la Contraloría General por la adquisición de calentadores solares y tinacos con recursos del Presupuesto Participativo de una empresa fantasma. Ahora, temen que se repita la situación.

Los habitantes se sorprendieron cuando se enteraron que el proyecto ganador era para calentadores y tinacos, pues se trataba de un beneficio a particulares y no a la comunidad.

Investigaron a la empresa y descubrieron que, además de que era inexistente, también había sido seleccionada, mediante el Presupuesto Participativo, en otras 800 colonias de diferentes alcaldías para realizar la misma compra.

La contratación significó millones de pesos y, al menos en San Ángel Inn, los vecinos no aceptaron los calentadores y los tinacos.

Como parte del Presupuesto Participativo 2022, un proyecto fue registrado en esta colonia de Álvaro Obregón para cambiar el empedrado por adoquín, pese a que es una zona patrimonial.

El proyecto ya fue dictaminado como positivo, pero quien lo propuso pidió mantenerse en el anonimato. Incluso, las reglas del gasto vecinal no exigen que el postu-

Ernesto Ramos, consejero

“No hay una exigencia como tal de que la ley nos pida que presente una credencial para votar, que es lo que nos permitiría en dado caso verificar la ciudadanía de la persona”.

lante del proyecto ponga su nombre o deba presentar una credencial.

Los vecinos cuestionaron que no se exijan esos requisitos, pues se podrían sembrar proyectos en cualquier colonia para generar ganancias económicas a particulares.

“Resultado que la empresa responsable de los calentadores no existía, millones de pesos que se desviaron en un calentador de agua a un precio alzado.

“(Actualmente) nos dijeron que quienes habían propuesto quitar el empedrado y poner el adoquín eran personas que querían guardar confidencialidad y que por lo tanto nunca se sabría, el punto es ridículo”, expresó Josefina MacGregor, presidenta de la Unión de Colonos.

Ernesto Ramos, consejero del IECM, reconoció que la ley es laxa en cuanto a verificar quién propone un proyecto, además de que señaló que falta mayor transparencia de las alcaldías para conocer las obras ejecutadas.



Las vacaciones han traído consigo el aumento de visitantes al Bosque de Chapultepec aun entre semana.

## Retiran a ‘valet parking’ de Chapultepec

IVÁN SOSA

El grupo de franeleros que ofrecía un falso servicio de valet parking a los visitantes del Bosque de Chapultepec dejó de operar.

Patrullas de la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC), asignadas a la Alcaldía Miguel Hidalgo y al sector Polanco, realizaron un operativo para impedir la colocación de los franeleros en el acceso Acuario sobre Paseo de la Reforma.

“Nos desplegamos desde Arquímedes, Gandhi y aquí en Paseo de la Reforma para que se retiraran los franeleros”, comentó uno de los oficiales de SSC.

Los franeleros engañaban a los visitantes de la Primera Sección al portar chalecos con el letrero “Valet Parking Bosque de Chapultepec”.

La dirección del Bosque aseguró que las prendas son falsas, pues carecen de autorización alguna.

Bajo las cámaras de videovigilancia del CS, los fran-

neleros ofrecían conducirlos a un estacionamiento.

Los automovilistas que aceptaban eran llevados a las calles de Polanco, en donde se les indicaban que, además de los 50 pesos por conducirlos, tenían que pagar el costo del parquímetro.

Algunos conductores eran trasladados a la Avenida Gandhi, para ser estacionados junto a la ciclovía, pero el despliegue policiaco impidió que los franeleros operaran en esa zona.

Por las vacaciones de Semana Santa, la afluencia de visitantes al Bosque de Chapultepec aumentó. La mayor parte de los paseantes camina, pero numerosos automóviles llegan a las bahías situadas sobre Paseo de la Reforma, de donde descienden las familias.

Los conductores se forman después en largas filas para ingresar a los estacionamientos de los museos de Antropología, Tamayo y de Arte Moderno, los cuales ofrecen menos de 200 cajones.



Elementos de la SSC realizaron ayer un operativo para retirar a los franeleros.

Policia de la SSC

“Nos desplegamos desde Arquímedes, Gandhi y aquí en Paseo de la Reforma para que se retiraran los franeleros”.

### EN IDENTIDAD DE GÉNERO

El Consejo para Garantizar los Derechos Humanos en el Procedimiento Administrativo de Reconocimiento de Identidad de Género aprobó cinco cambios de identidad, informó este miércoles la Consejería Jurídica. Son 76 los casos registrados y se estima que dos casos adicionales, de 12 y 16 años, puedan turnarse al Consejo.

### ENCICLOPEDIA DEL BESO

Luis Méndez es un fotógrafo de origen venezolano, quien lleva 7 años residiendo en la Ciudad de México con el proyecto de crear una enciclopedia fotográfica del beso. Sus fotos se desarrollan en espacios públicos como el Metro.

### avisos

Encuétralos en la página 4

reforma.com/besoscdmx 55-5140-5140

### Horarios especiales

La Red de Movilidad Integrada informó de la operación por el asueto.

**METRO**  
Jueves, viernes y domingo: 7:00 a 24:00.  
Sábado: 6:00 a 24:00.

**METROBÚS**  
Jueves y sábado: 4:30 a 24:00.  
Viernes y domingo: 5:00 a 24:00.

**TROLEBÚS**  
Jueves a domingo: 5:00 a 24:00.

**TREN LIGERO**  
Jueves a domingo: 7:00 a 23:30.

**CABLEBÚS**  
Jueves y viernes: 5:00 a 23:00.  
Sábado: 6:00 a 23:00 y domingo de 7:00 a 23:00.

**ECOBICI**  
Jueves a domingo: 5:00 a 00:30.

## Convoca CDMX por cuartas dosis

SELENE VELASCO

Los adultos mayores que hayan completado sus tres dosis contra Covid-19 hace más de cuatro meses fueron convocados a aplicarse una cuarta dosis en la Ciudad de México.

El grupo de personas de 60 años de edad en adelante es el más vulnerable ante cuadros graves de coronavirus, dijo Oliva López, titular de la Secretaría de Salud, por lo que indicó que en la siguiente fase de aplicación masiva podrán recibir una nueva aplicación.

Esto, enfatizó, sólo si han pasado al menos cuatro meses desde que recibieron la tercera dosis.

“Los cuadros graves, muy graves, las hospitalizaciones de Covid están muy asociadas a la edad y a la fragilidad en términos de salud. Entonces, es por eso esta idea de que, si hay disponible vacuna, los adultos mayores frágiles, que tienen comorbilidades, se acerquen a reforzar su va-



La Sedena instaló un módulo de vacunación en la explanada del Metro Colegio Militar.

vacunación”, explicó. Eduardo Clark, director de Gobierno digital de la ADIP, detalló que en la Capital se han aplicado más de 6 millones de refuerzos.

“Tenemos un número muy bajo de personas que han cumplido los cuatro meses desde su refuerzo”, dijo. En tanto, el Gobierno de la CDMX vacunará a cualquier adulto sin importar si es residente o no. La cobertura será de primeras, segundas y terceras dosis.



En un día se colocaron más de mil dosis del biológico.



IVÁN SOSA

El descenso de los Voladores de Papantla es admirado en el Bosque de Chapultepec, a pesar de que los visitantes carecen de sitios para sentarse.

El círculo de piedra en donde los paseantes observaban la puesta fue suprimido por las obras de remodelación que están en proceso.

“Nos van a poner otras bancas, con una zona peatonal más grande, nos dijeron que en

mayo ya está”, comentó Ismael Jiménez, uno de los Voladores de Papantla.

Como parte del Proyecto Chapultepec, Naturaleza y Cultura, la Secretaría de Obras y Servicios lleva a cabo la renovación del parque alrededor del Museo Tamayo.

Un andador peatonal tendrá más cuerpos de agua para caminar de este recinto hacia el Museo de Antropología, junto al cual se encuentra la plazoleta de los Voladores.